
 

6ª SESSÃO ORDINÁRIA  - 11/03/2021 

 

[SAMUEL] ...O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convido 

os senhores vereadores a tomarem o assento em seus respectivos lugares e assinarem a 

lista de presença. Peço a nobre Secretária Vereadora Kamilla Carvalho Rocha que faça a 

chamada dos Srs. Vereadores para verificação Quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) –Procede à 

chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

suficiente declaro aberta essa sessão, e solicito a todos os vereadores presentes se 

coloquem de pé, bem como o público presente. E solicito ao nobre Vereador Max 

Júnior que faça a leitura do texto biblico. 

O SENHOR VEREADOR MAXWEEL JOÃO DOS SANTOS JÚNIOR – Procede a 

leitura de um trecho bíblico... [02 KELEM] ... O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL 

SANT’ANA LIMA) –  Srs. Vereadores chamo atenção dos senhores para um equivoco 

do setor legislativo na troca dos inscritos para serem os oradores na sessão de hoje. 

Então, como é regimental a dinâmica dos oradores inscritos devido ao equívoco vou 

pedir autorização ao plenário para manutenção da sessão.  

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos Presentes.  

E agradeço a compreensão.  

Peço a nobre Secretária que faça a leitura dos avisos protocolares, mas antes irei colocar 

em discussão a Ata da sessão anterior. 

Como não tem interesse  de nenhum dos nobres vereadores em discutir a Ata, irei 

colocar em processo de votação.  

Em votação.  

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos Presentes.  

Sendo assim, peço a Secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) - Sr. presidente, 

não há avisos protocolares. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Não havendo avisos 

protocolares peço que a nobre Secretária faça a leitura do Expediente dos Srs. 

Vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 005/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 006/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 012/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 019/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges.   

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 020/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa.   

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 021/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa.   

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 023/2021 de autoria do vereador Zé Preto.   

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 024/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges.   

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 025/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor.   

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei Nº 026/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges... [03 RUTH] ... Projeto de Lei 

nº 026/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado às comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê –Requerimento 

nº 008/2021 de autoria do Vereador Isaque Queiroz. 

Requerimento nº 018/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

Requerimento nº 021/2021 de autoria do Vereador.... 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vereadora... 

Pela Ordem o Vereador Dito Xaréu! 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA – Boa tarde presidente; 

Mesa Diretora; amigos vereadores; a imprensa; o pessoal aí da técnica; os servidores 

dessa Casa; nosso Procurador e Vice-Procurador, Doutor Renan e Doutor Gustavo 

sempre presentes para nos orientar; a imprensa; boa tarde Guarapari! 

Presidente a minha vinda nessa tribuna é para pedir que seja votado em bloco as 

indicações, requerimentos, moções e voto de pesar da 6ª Sessão Ordinária. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – É regimental o pedido 

do Vereador Dito Xaréu, a vereadora, secretária da Mesa já tinha iniciado três leitura de 

matérias, ela vai reiniciar, se o plenário aprovar o pedido do Vereador Dito Xareu! 

Então a solicitação de discussão e votação em bloco de todos os requerimentos, 

indicações, moções, constante em pauta, é regimental, mas irei colocar em apreciação 

do plenário! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos Presentes.  

Sendo assim secretária, peço a leitura dinâmica, porém desde a primeira matéria! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – 

Requerimento nº 008/2021 de autoria do Vereador Isaque Queiroz. 

Requerimento nº 018/2021 de autoria do Vereador Denizart. 

Requerimento nº 032/2021 de autoria do Vereador-Professor Luciano. 



Requerimento nº 021/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori. 

Indicação nº 032/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº 033/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº 036/2021 de autoria do Vereador Sabrina Astori. 

Indicação nº 037/2021 de autoria do Vereador Sabrina Astori. 

Indicação nº 038/2021 de autoria do Vereador Sabrina Astori. 

Indicação nº 039/2021 de autoria do Vereador Sabrina Astori. 

Indicação nº 040/2021 de autoria do Vereador Sabrina Astori. 

Indicação nº 044/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº 045/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi... [04 CLAUDICEIA] ... A 

1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 044/2021 de 

autoria do vereador Oldair Rossi. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 045/2021 

de autoria do vereador Oldair Rossi. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 046/2021 

de autoria do vereador Oldair Rossi. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 066/2021 

de autoria do vereador Izac Queiroz de Jesus. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 067/2021 

de autoria do vereador Izac Queiroz de Jesus. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 068/2021 

de autoria do vereador Izac Queiroz de Jesus. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 069/2021 

de autoria do vereador Izac Queiroz de Jesus. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 070/2021 

de autoria do vereador Izac Queiroz de Jesus. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 122/2021 

de autoria do vereador Rodrigo Lemos Borges. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 124/2021 

de autoria do vereador Fabio Geraldo Maio. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 125/2021 

de autoria do vereador Fabio Geraldo Maio. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 127/2021 

de autoria do vereador Fabio Geraldo Maio. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 133/2021 

de autoria do vereador Rodrigo Lemos Borges. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 167/2021 

de autoria do vereador Fabio Geraldo Maio. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 168/2021 

de autoria do vereador Fabio Geraldo Maio. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 178/2021 

de autoria do vereador Rodrigo Lemos Borges. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 186/2021 

de autoria do vereador Rodrigo Lemos Borges. 



A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 190/2021 

de autoria do vereador Rodrigo Lemos Borges. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 352/2021 

de autoria da vereadora Rosana Silva de Souza. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 353/2021 

de autoria da vereadora Rosana Silva de Souza. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 354/2021 

de autoria da vereadora Rosana Silva de Souza. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 355/2021 

de autoria da vereadora Rosana Silva de Souza. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 356/2021 

de autoria da vereadora Rosana Silva de Souza. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 415/2021 

de autoria do vereador Zé Preto. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 427/2021 

de autoria do vereador Marcelo Rosa... [05 ANA] ... Indicação nº. 427/2021, de autoria 

do vereador Marcelo Rosa. 

Indicação nº. 442/2021, de autoria do vereador Zé Preto. 

Indicação nº. 443/2021, de autoria do vereador Zé Preto. 

Indicação nº. 444/2021, de autoria do vereador Luciano Loiola. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO ROSA – Boa tarde a todos! Eu gostaria, 

presidente, de retirar da pauta a Indicação nº. 445/2021, por favor. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Deferido o pedido de 

vossa excelência. Senhora secretária pode continuar a leitura. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação nº. 

446/2021, de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Indicação nº. 447/2021, de autoria do vereador Luciano Loiola. 

Indicação nº. 448/2021, de autoria do vereador Luciano Loiola. 

Indicação nº. 449/2021, de autoria do vereador Carlos Eduardo Nascimento. 

Indicação nº. 450/2021, de autoria do vereador Carlos Eduardo Nascimento. 

Indicação nº. 451/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 452/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 453/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 456/2021, de autoria dos vereadores Wendel Lima, Denizart Luiz do 

Nascimento e Kamila Rocha. 

Indicação nº. 457/2021, de autoria dos vereadores Wendel Lima e Marcelo Rosa. 

Indicação nº. 458/2021, de autoria do vereador Wendel Lima. 

Indicação nº. 459/2021, de autoria dos vereadores Wendel Lima e Carlos Eduardo 

Nascimento. 

Indicação nº. 460/2021, de autoria dos vereadores Wendel Lima, Carlos Eduardo 

Nascimento e Fábio Maio. 

Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 003/2021, de autoria do vereador 

Marcelo Rosa. 

Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 004/2021, de autoria do vereador 

Rodrigo Borges.  



Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 005/2021, de autoria do vereador 

Rodrigo Borges.  

Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 006/2021, de autoria do vereador 

Rodrigo Borges.  

Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 007/2021, de autoria do vereador 

Rodrigo Borges.  

Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 008/2021, de autoria do vereador 

Rodrigo Borges...[06 SAMUEL] ... Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 

009/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges.  

Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 010/2021, de autoria do vereador 

Rodrigo Borges.  

Moção de Congratulação, Louvor e Aplausos nº. 011/2021, de autoria do vereador 

Rodrigo Borges.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrada a leitura 

dinâmica dos expedientes dos Srs. Vereadoresirei colocar em apreciação do plenário a 

solicitação da retirada da Indicação nº. 445/2021, de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

Uma vez que já tínhamos iniciado a leitura já estava sob o comando do plenário, então, 

assim é o plenário que tem autonomia de retirar.  

Os Srs. Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. Iremos agora entrar no processo de votação.  

Em votação os requerimentos, indicações e moções.   

Os Srs. Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. Nesse momento iremos entrar no horário dos 

oradores. Restando ainda alguns minutos para encerrar o pequeno expediente, pela 

ordem a Vereadora Kamilla Rocha. 

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA – Mais uma vez boa 

tarde a todos. Presidente, o que me traz nessa tribuna hoje, um dos motivos que me traz 

a essa Tribuna hoje é sobre uma informação que foi passada pela Prefeitura Municipal 

de Guarapari falando a seguinte informação: vacinação de Covid, idosos não acamados 

entre 75 e 79 anos, dias 11 a 12 de Março, das8 às 12 horas no Complexo Esportivo. E 

dia 13 de Março, das 8 às 15. Isso é drive-thru no Complexo Esportivo. E quem iria a 

pé, iria ser direcionado para a Escola Zilnete. Pois, bem presidente, às 11 horas da 

manhã foi informado que as doses de vacina já haviam acabado. Até aí a gente 

compreende, as doses de vacina se findou. O que a gente não compreende é a ingerência 

A secretaria de saúde sabia quantas doses tinham disponíveis. Se a estratégia da saúde 

da família mas popularmente conhecido como as unidades de saúde funcionassem em 

nosso município nós teríamos um número prévio de quantos idosos nós temos e de 

quantas doses nós tínhamos em nosso município. E aí Presidente o que acontece é o 

seguinte: a falta de ingerência da Secretaria de Saúde Ela traz muito transtorno, ela traz 

transtorno porque quem saiu de sua casa, quem gastou a sua gasolina, o seu tempo! 

Idoso tem horário para comer, tem horário para tomar remédio. Eu, por exemplo, com a 

Minha avó, eu esperei por duas horas e meia. Minha vó estava em jejum, porque ela 

tinha ido ao laboratório para fazer exames, ela estava em jejum! Imaginem quantos 

idosos ali também não estavam em jejum. O que mais me surpreendi também é colocar 

uma localização lá no Zilnete, uma escola na Praia do Morro, contramão, fora de ponto 

de ônibus! Aí o idoso ele tá até agora resguardado em sua casa, aí eles informam a 

vacina. Aí ele pega um ônibus, ele tem contato às vezes com taxista, com motorista de 

Uber,ele tem contato com outros idosos na fila da vacina, para secretaria 11 horas da 

manhã informar que não tem.  Eu acho que uma pandemia de pandemia de um ano já 

deu tempo suficiente, desde quando informaram que teria vacina, mediante a produção 



de mandar para os municípios, já deu tempo suficiente de fazer estudode quantos idosos 

tem. Não era mais fácil mandar as vacinas para as unidades de saúde para aquele idoso 

que mora lá no Village do Sol não tem que vir, e quando ele chegar aqui...a prefeitura 

comunicou que iria ter vacinação o dia inteiro! E quando ele chegou... [07 RUTH] ... 

teria vacinação o dia inteiro, e quando ele chegou meio dia na Escola Zilnete, porque ele 

com certeza demorou encontrar a Escola Zilnete, que não é uma escola de referência, 

ele foi informado que não tinha mais vacina! A secretaria de saúde vai à contramão de 

tudo que prega o SUS: humanização, descentralização, implementação, organização, 

isso me assusta! Porque uma secretaria de saúde tem que ter um corpo técnico! Não 

apenas um corpo técnico, tem que ser eficiente! O ano passado aconteceu a mesma 

coisa com a vacinação de gripe dos idosos, achei que tivessem aprendido, mas não 

aprenderam! E a ineficiência continua acontecendo! E não é um discurso de oposição, 

pelo contrário, eu quero caminhar junto com o prefeito, isso é um discurso de uma 

critica construtiva, porque se trata de vidas, quando se trata de vidas, tem que ter 

respeito!  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Gosto quando a 

Vereadora Kamila está assim, empolgada, cheias de ideias, ela faz um discurso 

brilhante! 

Senhores vereadores, entraremos nesse momento no Horário destinado aos Oradores e 

Lideranças Partidárias. 

Sendo assim, peço a nobre secretária que faça a chamada dos oradores inscritos para 

que façam uso da palavra pelo tempo regimental de até seis minutos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dito 

Xaréu do PSB! 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL DE SOUZA ALMEIDA - Boa tarde Mesa 

Diretora; amigos vereadores; a população de Guarapari e funcionários dessa Casa; a 

imprensa! Louvo ao meu Senhor por mais uma oportunidade de estar aqui falando a 

minha população, e defendendo os nossos munícipes e aqueles que aqui escolhem para 

passar as suas férias e seus finais de semana! 

Ingerência não vai com incompetência! E as pessoas para estarem no lugar onde estão, 

algumas são por nomeações politicas e outras são por conhecimento! Eu queria hoje 

deixar um abraço aqui a Alessandra Santos Albani, uma servidora de carreira de vinte e 

quatro anos, está indo para o seu segundo mandato como secretária, não por causa de 

mim, porque quando eu comecei a namorar com Alessandra, ela já estava secretária, e 

parabeniza-la que por mais um ano, existe um conselho chamado CIR (Conselho de 

Intergestores Regionais) e mais uma vez, entre todos os secretários de saúde do 

município do Estado do Espírito Santo e o secretário de saúde estadual do Espírito 

Santo, a servidora e então Secretária de Saúde, Alessandra Santos Albani, foi eleita mais 

uma vez Diretora dessa comissão! Para quem não sabe os CIR é uma estância de 

gestores no espaço regional com o objetivo de construir um canal permanente, contínuo 

de negociações e decisões entre gestores municipais e o estado para construção de uma 

rede regionalizada, pactuando de forma consensual e definitiva das regras das gestões, 

eleita por mais um ano para estar à frente desse espaço de pactuações, cooperações e 

fortalecimento da região em saúde como Coordenadora da região metropolitana! E a 

Vereadora Kamila fez um discurso aqui, vereadora, quero até parabenizar, através de 

erro que acertamos, mas quando chegou para Guarapari seiscentas doses de vacina, 



imagine se um parente meu de setenta ou setenta e cinco anos fosse vacinado? Eles iam 

falar que eu estava vereador e a minha companheira está na secretaria de saúde, então 

nós poderíamos sugerir, essa Casa pode sugerir a tão incompetente secretaria de saúde 

do município, que poderíamos fazer por questões de ordem alfabética, por que não foi 

feito isso? Porque chegou seiscentas vacinas, então quando vocês passam por um posto 

de saúde que vocês vêm uma fila imensa daquela, é porque o médico...[08 KELEM] ... 

Vocês passam no posto de saúde que vocês veem uma fila imensa daquelas, é porque o 

médico atende, as vezes, vinte consultas e as pessoas vão para lá pra vê se conseguem 

uma ficha! Então seria muito injusto, e de uma forma ilegal, que a secretara ligasse para 

o prefeito, ou para os vereadores, nós dezessete vereadores, e falasse assim: “Na sua 

família tem alguém de setenta e setenta e cinco anos para vacinar? Nós vamos fazer 

uma lista?!” Mas a vereadora Kamila ela tem uma larga experiência na saúde, ela 

poderia conversar com o prefeito, como base, porque Alessandra não está ali por 

indicação de ninguém, foi escolhida pelo prefeito! E a senhora Kamila, pegar a pasta da 

saúde, que eu acredito que sairia bem melhor do que está agora, porque competência 

para isso a senhora tem! Eu não sei se a senhora é efetiva no município, não sei se é 

comissionada, comissionada não deve ser senão já não estaria. Mas a secretara de saúde 

do município de Guarapari, igual a nós, nós trabalhamos com o que a gente tem no 

bolso! Então a gente não dá um passo maior do que a perna! Quem deras se tivesse para 

todo mundo! Quem deras se a minha neta de 9 (nove) anos que vem em uma Topic de 

Meaípe para o CESM, a escola que ela estuda, Ela, o motorista, os professores, os 

servidores daquela escola, estivessem todos vacinados! Eu acho que tem coisas 

desnecessárias, porque quando você fala de uma ingerência você está chamando alguém 

de incompetente! Por Alessandra eu posso falar, competência ela tem de mais! Por ela 

ser tão competente é que ela está naquele cargo ali já vai para cinco anos! Eu sei do 

trabalho que ela tem, do esforço que ela faz! Eu sei o que ela passa dentro de casa, as 

vezes até as dez horas da noite ligando para o Secretário de Saúde, ligando para 

subsecretária, ligando para a regional não sei de onde, preocupada anteontem que tinha 

dezenove pessoas no UPA e não tinha vaga! Ligando para uma tal de Cláudia que eu 

não conheço, só conheço de nome porque ela fala sempre, que trabalha na secretaria de 

saúde do estado, pedindo ajuda, pedindo ajuda a todo mundo! E isso me entristece 

muito, uma pessoa que é conhecedora da saúde vir para aqui e falar do corpo da saúde 

geral do município de Guarapari! Eu queria parabenizar, porque todos os dias, inclusive, 

quando eu ajoelho eu peço a Deus para que proteja aqueles que estão a frente, 

principalmente no combate ao Covid, que proteja, que dê saúde, que livre a eles desse 

mal e que nos livre! Meu muito boa tarde, que Deus abençoe a todos vocês e viva 

Guarapari.  

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Senhor presidente, 

questão ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Questão de ordem a 

vereadora Kamila Rocha, o vereador Dito Xaréu citou o nome da vereadora. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Às vezes eu fico um 

pouco triste, porque a gente sobe aqui, e acredito que nós temos que ser a voz do povo! 

Muitas vezes falar o que o povo gostaria de falar e expressar o sofrimento das pessoas! 

Então quando eu subo aqui e faço um discurso técnico e sou rebatida com um discurso 



pessoal, me entristece, porque está vendo o próprio umbigo! Eu não estou aqui falando 

de uma questão de que eu quero que seja passado ninguém na frente, porque minha avó 

ela estava no quadro de setenta e cinco a setenta e nove anos! Só estou querendo dizer 

que muitas vezes as pessoas estão lá em uma sede e não sabe o que acontece na ponta! 

Não faz uma gerência de prestação de serviços! E eu desafio a todos os vereadores aqui 

em rodar as unidades de saúde e constatar se existe gerencia ou ingerência nas unidades 

de saúde! Eu aqui desafio aos vereadores a rodar os programas: tuberculose, hanseníase, 

o CTA, entre outros programas, e vê se existe gerencia ou ingerência! E aqui eu não 

estou querendo dizer que a secretária é uma incompetente, pelo contrário, tenho um 

grande carinho por Alessandra! Quando eu era coordenadora do Roberto Calmon uma 

das pessoas que falou o nome de Alessandra para antiga gerente de Atenção Primária, 

foi Eu, Kamila Rocha! Atendia sempre ela lá no AMA, saia de Reta Grande, trazia os 

exames de seus pacientes, pedia uma atenção especial, não estou falando disso aqui não! 

Eu só estou querendo dizer que a secretaria de saúde precisa começar a respeitar os 

usuários do nosso município! Teve tempo o suficiente para se organizar, sabiam que era 

seiscentas dozes, não é possível que não saiba que Guarapari tem mais de seiscentos 

idosos acima de setenta e cinco anos, não é possível! Só lá ... [09 CLAUDICEIA] ... 

Não é possível que Guarapari tem mais de seiscentos idosos acima de 75 anos; não é 

possível! Só lá em Santa Mônica acho que tem mais de mil, aí vai faz uma propaganda 

de três dias de vacinação aí tem idoso geralmente não tem rede social, não tem  telefone. 

Aí eu volto a dizer: aquele idoso que saiu lá do Village do Sol que as vezes não tem 

nem televisão em casa, ele chegou lá na Escola Zilnete com muita dificuldade e lá ele 

foi informado que  “não tem vacinação ta,  quando o Ministério da saúde mandar as 

doses para o Estado e o Estado encaminhar para o município a gente volta a avisar”. Se 

isso não é falta de respeito, se isso não é ingerência eu preciso rasgar o meu diploma 

porque eu então aprendi errado na faculdade. Porque não souberam sentar, não se 

programaram e eu volto a dizer para a população de Guarapari, na vacinação dos idosos 

da gripe do ano passado houve o mesmo erro, não se programaram. Eles centralizam o 

serviço. O SUS a todo momento prega, vamos descentralizar o serviço, vamos 

descentralizar o serviço. A secretaria nunca tem tempo para capacitar os profissionais 

para vacinação aí você roda as unidades de saúde um monte de profissional que não é 

capacitado para vacinar e aí fica essa história. Então era mais fácil, então porque gente 

olha só a gente não precisa fazer política em cima de vacina, todo mundo sabe que 

quem é de competência da vacina fazer, comprar é o Governo Federal, então coloca lá 

um cartaz: vamos dar seiscentas fichas, ta pessoal quando acabar  acabou a vacina. Não 

faz o povo ficar esperando não porque o tempo é precioso e aí esse...volto a dizer esse 

idoso se colocou no risco porque as vezes ele está isolado na sua casa, não tem contato 

com seus filhos, com seus netos, com amigo aí ele foi brotado no coração dele a 

esperança que ele iria sair da casa dele, que ele poderia pegar o ônibus, o Uber, chamar 

o filho dele para levar até o local e ele não foi vacinado. E aí agora querem colocar a 

culpa porque tiveram seiscentas doses, apenas seiscentas doses. Então estou preocupada 

será que Casagrande mandou a vacina hoje e Guarapari só ficou sabendo que iria 

receber seiscentas doses hoje?  É difícil! Difícil! Subir aqui para fazer discurso pessoal e 

individual eu não vou admitir porque eu sou técnica. Se eu estou falando porque eu 

entendo do assunto e compreendo o assunto, já passei por programa de vacinação, já 

vacinei um presídio com mais de dois mil e quinhentos presos e fiz cronograma de 

vacinação, não é difícil não ta, é só ter uma faculdade e um pouquinho de boa vontade.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Olha só a vereadora teve 

direito de resposta por causa de uma citação do discurso do vereador que antecedeu, a 

vereadora em seu direito de resposta  não citou nome de nenhum dos nobres vereadores, 



por isso está indeferido, sabe do respeito que eu tenho por Vossa Excelência, mas não 

cabe no Regimento esse direito de resposta.  

(Vereador Marcial Souza Almeida fala fora do microfone) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – E aonde o senhor leu no 

regimento? O senhor pode me apontar também aonde o senhor leu.  

(Vereador Marcial Souza Almeida fala fora do microfone) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –...com direito de 

resposta. 

Peço a nobre Secretária que faça a chamada do próximo orador inscrito. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Vereadora Sabrina 

Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA ASTORI – Boa tarde a todos, Presidente, 

nobres Vereadores, população que nos assiste.  

Gostaria de iniciar agradecendo os colegas que votaram nas minhas indicações, 

requerimentos. 

Presidente, gostaria de ceder um pouco do meu tempo para o meu amigo Vereador 

Luciano.  

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Obrigado Sabrina.  

Boa tarde a todos aqui presente. Vou fazer agora um comentário aqui sobre a situação 

vivida ontem em vários lugares de Guarapari, mais especificamente no bairro 

Kubistchek e Concha D’Ostra. “é pau é pedra, é o fim do caminho, são as águas de 

março fechando o verão”... foi o que nós vivemos ontem, no bairro Kubistchek e 

Concha D’Ostra, as águas de março vieram com força lá, e não foi por falta de aviso, 

vereador Marcos Grijó, da legislatura passada, vereador Zazá, Thiago Paterlini entre 

outros vereadores durante os quatro anos da legislatura passada bateram  nessa tecla, 

fizeram ofício, fizeram pedidos e não fomos atendido, veio uma nova legislatura:  

vereador Dudu Corretor, eu, vereador Luciano... [10 ANA] ... veio uma nova 

legislatura: vereador Dudu Corretor; eu, vereador Luciano. Fizemos vários pedidos 

também. Sabemos que a cidade tem vários pontos críticos. Muitas demandas. Está 

acontecendo muitas obras na cidade. Mas vai avisar isso para os moradores lá! Morador 

que passou quatro anos sem o vereador no bairro. O vereador que na oportunidade 

anterior tinha o mandato, não foi eleito. Então ficaram quatro anos sem vereador. E vai 

explicar isso para eles lá. Eles vão bater na porta do vereador cobrando solução, 

mandando assinaturas e falando: “vereador cadê? Você ganhou e nada mudou”! A gente 

tem que explicar né! Tem dois meses de mandato e a gente está fazendo os 

encaminhamentos, fazendo os ofícios. E a gente espera ser atendido porque nós 

representamos aquele povo daquela região A, B, C ou D; o povo de Guarapari. Então a 

gente pede medidas enérgicas! É uma coisa que não pode esperar! Ali se encontra uma 

região em expansão. O bairro ali está crescendo bastante. Tem uma igreja, uma paróquia 

ali que reúne várias comunidades. Então a gente, assim, pede medidas rápidas. Porque a 

chuva chegando, as ruas enchendo, os seus móveis sendo carregados por aquela 

inundação. E os moradores procuram quem? Nós, vereadores! E o vereador, ele faz o 

que? Notifica! Encaminha! Oficia! E quem executa são os secretários e o nosso 

excelentíssimo prefeito. Por isso, a gente pede para que, em caráter de emergência e 

urgência, sejam feitas as obras ali naquele lugar. Sendo que, no mês de outubro do ano 



passado, foram colocadas naquele lugar ali várias manilhas e, até agora, a obra não foi 

iniciada. Muito obrigado, Sabrina, pelo tempo! Muito obrigado a todos! 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Vereador, concordo 

com o senhor. No interior também! Somos do interior e sabemos que não está fácil. Mas 

no interior a gente entende que devido ao tempo, aos climas a gente consegue amenizar 

a situação trágica de tanta cobrança da população. Obrigada, gente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Secretária o próximo 

orador inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador doutor 

Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Presidente, Mesa, 

amigo de plenário, povo de Guarapari, imprensa. Mais uma vez infeliz eu subo a esta 

tribuna para falar sobre o descaso na área da saúde. Há poucos dias o nosso amigo de 

plenário, professor Luciano, me convidou para representar a comissão de Saúde na 

estratégia de Saúde da Família de Kubistchek, onde lá dentro também está alocada a 

estratégia da Saúde da Família do Ipiranga. A estratégia da Família do Ipiranga está 

funcionando bem! Tem médicos, tem estrutura, tem várias coisas. A estratégia da Saúde 

da Família de Kubitschek está totalmente abandonada. Os funcionários de lá fizeram um 

relatório, e esse relatório foi entregue a secretaria de Saúde já há algum tempo. E, até 

hoje, não obteve nenhum tipo de resposta. São coisas básicas, coisas simples que dá pra 

resolver. Tem algumas questões estruturais, físicas que eu acredito, viu professor 

Luciano, que não vai dar para ser realizado agora, momentaneamente, porque é uma 

obra nova, uma obra bonita, muito bem feita. Mas, infelizmente, a estrutura foi muito 

mal organizada, em questão de localização de posto, área de vacinação e outras coisas 

mais. Equipamentos: está faltando computadores, porque lá agora nem fazendo o cartão 

SUS mais está podendo ser feito dentro da unidade. Estão deslocando os usuários de 

dentro da unidade de Kubitschek para ir lá na sede, porque não tem nem computador e 

nenhum tipo de sistema instalado dentro da própria unidade onde poderia fazer esses 

cartões do SUS. Que, às vezes, ficaria mais fácil para o usuário. E está tendo uma 

dificuldade imensa. Maca para coleta de preventivo. Como é que pode uma unidade de 

saúde daquela não ter maca para colher o preventivo?…[11 SAMUEL ] ... para colher o 

preventivo? Fazer a parte de prevenção. Hoje nós sabemos que a coisa mais importante 

no serviço publico na área de saúde, chama-se prevenção da área de saúde. Não 

havendo prevenção aumenta os casos de doenças mais graves, aumenta a despesa do 

município e logo a despesa do Estado. Cadeira de rodas para unidade para dar qualidade 

a locomoção do usuário que precisa das cadeiras de rodas. É impossível também uma 

unidade e saúde daquela não possuir uma cadeira de roda para atender o pessoal da 

comunidade. Então, eu estou aqui citando coisas básicas porque não é nada impossível. 

E eu só estou citando isso porque de uma coisa porque esse relatório já foi entregue lá 

há tempos, e até agora nada foi feito. Então, essa é a minha colocação. Necessidade de 

servidores! Lá tá muito carente! Gente para atender na portaria, parece que as próprias 

enfermeiras hoje e agente saúde estão tendo que fazer o serviço de atendente por não ter 

o funcionário. Já possui na unidade do Ipiranga, mas não possui na unidade que cabe a 

Kubitschek. Aqui está pedindo o acesso ao CadSus que faz o cartão do SUS.  Lá tá sem 

sistema, está sem o computador, está sem o sistema, coisa básica e fácil de resolver. Até 

hoje não sabemos por que não foi feito. Quantitativo de cotas de exame de laboratório 

para Kubitschek foi feita uma cota muito reduzida a população de lá todos sabem é 

imensa, Kubitschek é um dos maiores bairros hoje de Guarapari, pega uma grande área 

ali Kubitschek, Coroado, Concha D'ostra o próprio bairro Praia do Riacho, Lameirão, 

tudo é direcionado para o posto de Kubitschek e a cota de exames são muito pequenas. 



Exames especializados eu não vou nem falar, porque não temos os exames básicos,os 

especializados eu vou passar direto. Prestador de serviço na descrição de histórico 

clinico ou letra médica legivel. Isso é uma coisa básica e depois tem que ser conversado 

também com os médicos que atende na unidade. E uma coisa muito importante iniciar o 

atendimento odontológico, uma vez que a unidade é contemplado com consultório 

odontológico. Foram lá, montaram o consultório, deram uma boa estrutura, uma boa 

sala para o dentista, mas não contrataram o dentista! Mais um dinheiro aplicado 

indevidamente. Contratar hoje um profissional para o município, acho para atender uma 

comunidade daquela seria o mínimo. Então Professor Luciano, eu quero deixar aqui 

para o senhor que nós fizemos uma convocação da secretária, e a secretária aceitou está 

aqui. Nós vamos fazer lá dentro da própria unidade dia 19 às 9 horas da manhã 

estaremos lá. Gostaria ia muito da presença do senhor, já que o senhor querendo ou não 

representa a comunidade, o senhor e o nosso amigo do Dudu também gostaria que ele 

tivesse presente. Então, dia 19 pela manhã, estaremos lá com a secretária e com toda a 

equipe dela, se Deus quiser vamos resolver, eu não vou falar tudo, mas uma grande 

parte do que aqui está! Muito obrigado a todos e até a próxima sessão. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO - Boa tarde a todos os nobres 

pares, a todos que nos acompanham aí pelas redes sociais. Infelizmente hoje eu estou 

um pouco rouca, mas eu acho que dá para falar. Quero aqui endossar as palavras do 

Vereador Luciano, pois os paroquianos que ali residem vereador, em Concha D’ostra, 

Kubitschek, também tem pedido Socorro. Ontem fui uma cena lastimável onde ficou 

impossível por ali entrar. Até numa reunião onde eu fui convidada a estar com vossa 

excelência, porém, infelizmente nós não conseguimos estar presente devido à 

quantidade de água, impossibilitando assim estarmos presentes na reunião. E é muito 

triste, porque ali como o seu bem falou, há paróquias, há pessoas... [12 RUTH] ... 

porque ali como o senhor bem falou, há uma paróquia, há pessoas, é muito frequentado, 

e é um pedido antigo daqueles moradores, né? Quando chove fica impossível! Ontem 

também estive no Bairro São José fazendo um vídeo, solicitando apoio, ajuda, pedindo 

um socorro, porque ali tem uma rua que dá acesso a Comunidade Nossa Senhora das 

Graças que também o povo ali sofre, fica inacessível, então fica aqui o nosso pedido de 

socorro! 

Também o que me traz hoje a essa tribuna, e não poderia deixar de falar, os dentistas 

que querem trabalhar na nossa saúde, estão passando por dificuldades, porque nós não 

temos cadeira de dentista, coisas básicas para um dentista trabalhar! Estive em vários 

postos e infelizmente nós nos deparamos com situações difíceis, então assim, é muito 

triste, é muito lamentável, a população precisa! 

E uma outra coisa que eu gostaria de falar, hoje estou aqui para fazer uma nota de 

repúdio ao vereador, não nosso, graças a Deus, porque são todos cavalheiros, 

respeitosos, mas ao vereador da Câmara de Vitória que se dirigiu a Vereadora Camila 

na ocasião, no dia oito, pasmem os senhores, no dia oito, Dia Internacional da Mulher, 

pelo simples fato dela estar usando uma blusa igual a minha, com o braço de fora, foi ali 

censurada pelo vereador que ali estava na tribuna! Lastimável! Fica aqui a minha nota 

de repudio, é triste, Vereador Gilvan, é triste porque nós ainda nos vemos, nos 

deparando com uma situação dessas! Gostaria até de aproveitar e perguntar aos 

senhores: tem algum problema com a minha roupa? Né? Palmas! Então assim, é triste 



que nós ainda vivendo a semana das mulheres, ter que subir numa tribuna e falar sobre 

esse assunto! É lastimável! Quero agradecer a todos! Um abraço! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dudu-

Corretor do Cidadania! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda está no tempo? 

Pode voltar vereadora para a tribuna! Pode cronometrar aí, quantos minutos faltava? 

Dois minutos, voltem por favor! 

Vou colocar em apreciação do plenário! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos Presentes.  

Rosana volta para a tribuna, concede o aparte por dois minutos restante, por favor! 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos! À Mesa Diretora; 

quem nos assiste em casa; os vereadores!  

Rosana, essa rua que você citou aí, essa rua está liberada pela defesa civil, é lastimável 

o que acontece naquele local ali, então o presidente da associação ali, o Marcelo, nós 

fizemos um laudo pela defesa civil, de risco eminente à vida no local! Já tem 

autorização do nosso Secretário de Meio Ambiente, Breno, eu peguei essa autorização 

emergencial e mandamos para o Secretário Odivan, essa obra, ela está liberada para ser 

feita a drenagem, há muitos anos essa comunidade vem sofrendo com esse descaso! Isso 

aí é um descaso, porque há muito tempo está acontecendo! Tem uma empresa que fez 

um aterro, tem uma carreira de manilha que foi colocada, sobreposta, que falam tem 

uma antiga embaixo, está totalmente assoreada, ao qual eu fiz vistoria, está liberada, né? 

Só falta agora mandar o maquinário, pegar as manilhas e colocarem, né? O orçamento 

foi aprovado, temos verba em caixa, então só temos que pegar e fazer!...[13 KELEM] ... 

Então só temos que pegar e fazer! Vamos pedir aqui a atenção do nosso secretário 

Odivan nas áreas emergências do município de Guarapari. Odivan, Concha D’Ostra esta 

notificado também pela defesa civil! Fizeram um trabalho bonito naquelas ruas de 

bairro, está faltando a última camada de asfalto, mas está liberado lá também! São área 

emergenciais! Em Perocão, também no Francisco Araújo, temos ali uma área, 

praticamente uma área de guerra aquilo ali! Toda vez que chove é a mesma coisa! E 

toda vez a prefeitura tem despesa, jogado o dinheiro no ralo porque as equipes tem que 

ir lá para limpar, passar pano, enxugar gelo! Vamos pedir ao nosso competente 

secretário de obras do município Odivan, ao nosso excelentíssimo prefeito, vamos dar 

prioridade as emergências do município! Muito obrigado a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dudu 

Corretor do Cidadania. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde a todos. Gostaria de agradecer a presença dos vereadores ai muito ativos. 

Gostaria também de agradecer a TV, os amigos de casa. Mas nós, gostaria de pedir ao 

presidente um minuto de silêncio.  É muito triste hoje, nós acordamos, o nosso bairro 

Olaria, o Izac teve lá, presenciou, a perca do nosso irmão Luiz Henrique, o Rico, mais 

conhecido. Amigo de grande jornada, de trabalho, de bola, de tudo! Hoje Olaria 

amanheceu mais triste! Gostaria de pedir um minuto de silêncio em homenagem. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vou colocar em 

apreciação o pedido do vereador... Pode encerrar a sua fala, após a fala eu faço. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – O 

Presidente hoje estava até falando comigo, eu fiz um roteiro hoje aqui até bonito, 

presidente. Justificar a solicitação à prefeitura de um problema de infraestrutura, de 

esgoto, a drenagem da Rua Ademar de Barros. A importância do bairro Kubistchek 

desde 1950! Os moradores ali que construíram, o meu tio participou muito com o 



comercio ali, ali foi crescendo e o bairro se tornou hoje muito grande. Em volta dele tem 

o Santa Margarida, descendo ali pelo Coroado. Mas historicamente o bairro quando 

cresce de forma desordenada, sem infraestrutura, causando problemas atuais até a 

gestão passada, e hoje a gestão, temos que nos juntar, junto com o nosso amigo Luciano 

e todos os vereadores, sabe porquê? Ontem o que nós presenciamos foi uma coisa muito 

triste! Amigos, eu já vi construir casa batendo uma laje, agora na porta com aquele 

acabamento de quase um metro para não entrar água, é brincadeira! Isso ai é uma coisa 

lastimável que está acontecendo! Mandei as imagens ao nosso amigo Odivan, se 

colocou à disposição, o nosso amigo secretário, vai nos ajudar, vamos cobrar essa obra 

ai que vai ter que ser feita emergencialmente!  

Na verdade não só aqui, mandaram umas filmagens também, que eu tive uma boa 

votação -eu não sou homem de votação no interior tá Sabrina, né Zazá, nem Oldair- mas 

Lagoa Dourada, conversando com a nossa irmã Lúcia lá, lastimável também! Eu acho 

que vocês conhecem muito bem lá, descendo da casa do Daniel até lá embaixo 

chegando na casa da Lúcia, aquilo ali parecia uma cachoeira! Na Rua da Violetas, ali 

atrás, horroroso! O cara perdendo tudo! Nós temos que pegar algumas obras 

emergências para que faça logo porque, como o Oldair falou, já tem as galerias lá, já 

tem as manilhas, então vamos começar essa obra, o povo não aguenta mais ficar 

sofrendo! Olha só, o cara ontem mandou pra mim, carinhosamente: “Dudu corretor olha 

o que está acontecendo aqui em nosso bairro...” Uma assessora minha a mesma coisa... 

Desta vez, mas depois vai começar a cobrar diferente porque nós fomos eleitos pelo 

povo! Nós não podemos nos calar diante de uma situação desta! Nós temos que brigar, 

nós temos que lutar pelo nosso povo! E foi ele que colocou a gente... [14 

CLAUDICEIA] ... Uma situação dessa, nós temos que brigarmos, nós temos que lutar 

por nosso povo e foi ele que colocou a gente lá. Então você passa todo dia numa 

situação, a minha casa foi feita no alto, mas lá em baixo a casa lá toda água que desce 

vai ali. Vamos fazer essa galeria urgente! Nós precisamos disso, nós não vamos ficar 

pedindo aqui uma, duas três vezes não, nós precisamos que faça essa obra. Nós 

precisamos que faça essa obra, porque esta trazendo transtorno para a gente, não 

estamos nos sentindo bem, estamos tendo desconforto e toda vez que eu passo que vou 

no bairro, nos bairros mais votado que foi o Kubistchek, Izac, eu tive uma boa votação, 

tenho muito amigos ali como tenho em qualquer lugar, mas essa cobrança está ficando 

triste, esta trazendo muita insatisfação. Então eu não estou aqui para falar que eu sou 

posição, eu não sou nada eu quero lutar por quem me elegeu que foi o povo. Não vou 

me calar! Eu não vou me calar! As vezes já ouvi falar que Dudu fala pouco, mas se 

Deus quisesse me dava duas bocas né? Mas me deu dois ouvidos. Mas agora eu vou 

falar, fechei um pouquinho os ouvidos e vou falar porque não dá para continuar o que 

está acontecendo, então na Rua Ademar de Barros hoje é um descaso, você vai ali pela 

igreja ali é outro descaso, vai pela Concha d’Ostra ali atrás ...vamos resolver esse 

problema, não dá mais. O assunto tem que ser emergencial não vou parar de cobrar isso 

aqui. Luciano não se cale também não, e todos vereadores. Isso aqui eu não estou 

resolvendo o problema que essa hora não é hora de pedir voto para ninguém não, é hora 

de nós se juntarmos e fazermos a diferença que o  povo está precisando.  

E agora eu gostaria que o senhor me concedesse um minuto de silêncio. 

Um abraço a todos e desculpa a minha exaltação mais a verdade é o seguinte, nós 

estamos ali para resolver os problemas e nós não vamos nos calar. Obrigado a todos e 

uma boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vamos quebrar o 

protocolo agora colocar em apreciação do plenário sobre o pedido do vereador Dudu 



Corretor, hoje o bairro Olaria amanheceu triste com a perda do amigo Luiz Henrique 

mais conhecido como Rico.  

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Peço a todos que se coloquem de pé, vamos fazer um minuto de silencio em memória 

do Luiz Henrique do bairro Olaria, solicitação do vereador Dudu Corretor. 

(Um minuto de silêncio) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Peço a nobre Secretária 

que faça a chamada do próximo orador inscrito. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Vereador Rodrigo Lemos 

Borges do Republicanos. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Boa tarde a todos, nobres 

colegas, pessoal que nos assiste. 

Hoje eu quero defender algumas indicações e projeto.  

Falar do Projeto de Lei sobre a obrigatoriedade do registro e da comunicação de recém-

nascidos com alguma deficiência intelectual, alguma síndrome. Essa comunicação para 

os órgãos dos que acompanham os portadores de necessidade. Eu fiz esse projeto de lei 

pesquisando como posso melhorar a condição dessas pessoas. Quando meu menino 

mais novo de cinco anos nasceu eu tive um diagnóstico de que ele tinha uma síndrome, 

graças a Deus que foi um diagnóstico que não foi... [15 ANA] ... Graças a Deus, foi um 

diagnóstico e depois não foi confirmado. Mas eu fiquei uns três dias que eu só chorava. 

Eu olhava pra ele e chorava. Aquilo me destruiu. Então, por algum tempo, eu sei o que é 

passar por isso. Então isso me comoveu, e o que eu puder fazer no meu mandato, na 

minha carreira política para minimizar mais esse complicador, eu vou fazer. Então o 

intuito do projeto é quando os pais que nascem, por exemplo, com síndrome de down, 

ele ter um acompanhamento da APAE para eles mesmos. Não só para as crianças, mas 

para eles de pronto. Para poder eles ter uma melhor orientação. Então é por isso que 

veio esse projeto. Quero falar, também, do projeto no Adalberto Simão Nader. O projeto 

Meninos do Adalberto. Fiz uma indicação aqui, a pedido do Marcelinho, que é o 

organizador do projeto. Então faço um projeto aqui: “solicito ao chefe do Poder 

Executivo, juntamente com a secretaria competente, a manutenção e a instalação de 

brinquedos e equipamentos para ginástica na praça principal do Adalberto Simão Nader. 

Ali é justamente para poder conseguir fazer as atividades ali. É importante para o bairro, 

para aquelas pessoas que ali residem. Eu quero falar, também, sobre o entroncamento da 

avenida Santana do Igapó, perto do comércio do Max Júnior, perto do hospital, perto do 

restaurante do Tião. Ali é uma confusão muito grande! Eu acho que são quatro, ou cinco 

ruas… Quatro, não é Max? Ali tinha que ter uma sinalização, ou uma rotatória para 

organização melhor. Tem muitos anos aquilo ali. Então ninguém sabe quem vai, quem 

vem. Então eu acho isso aqui importantíssimo para aquele miolo ali! E eu quero falar, 

também, sobre a unidade de saúde para o bairro Aeroporto e adjacências. Olha, o povo 

daquela região, para eles serem atendidos no posto de saúde é, assim, eles têm que andar 

para uma outra região. Porque não existe o que proporcionam pra ele num sistema de 

organização nossa. Aquilo ali eu queria chamar toda a bancada do Aeroporto, que outro 

dia se manifestou aqui: Marcelo,  Oldair, Wendel que também está frequentando muito 



lá, vereador Izac. Todos os outros vereadores. Porque aquilo é a maior reivindicação... É 

a maior daquela região... 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Pela ordem vereador, me 

concede um aparte?  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Sim. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Eu gostaria de pedir 

exatamente isso, para que pudesse assinar a Indicação nº. 190/2021. E quero, desde já, 

parabenizá-lo pela indicação. Quando eu vi no sistema, eu fiquei muito feliz pela sua 

preocupação para com bairro e a região do Aeroporto, Acampamento Adventista, 

Jardim Boa Vista, Vilage da Praia, Aldeia da Praia, Jardim Santa Rosa. E o parabenizo 

desde já! Porque realmente é uma dificuldade. Os moradores têm que se deslocar de 

uma região para outra e, às vezes, o trânsito, o horário nunca é favorável para que você 

faça o deslocamento de carro, imagina de ônibus ou qualquer outro tipo de veículo. 

Então parabéns pela sua indicação! E eu gostaria só de aproveitar esse aparte, ainda, 

esses segundos, ainda, e ser solidário ao povo de Kubitschek, aos vereadores Luciano e 

Dudu. Porque também morei ali nos anos de 1970 a 1985. E sou solidário, independente 

votação no bairro, de não ter tido uma grande votação. Eu quero ser solidário e estar 

junto com senhores também nessa causa. Parabéns e muito obrigado pelo aparte! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, eu queria continuar então 

sobre a unidade de saúde no bairro Aeroporto. Eu tenho pouco tempo. Mas eu vou ter 

uma outra fala que vou continuar. Então, assim, falar sobre a Saúde do município, sobre 

a discussão anterior. Eu acho que o mais importante é essa câmara votar um orçamento 

dando muito mais recursos para Saúde do que foi votado. A gente pode trabalhar, 

vereador Dito Xaréu, muito mais projetos. Então a câmara contemplar um orçamento 

muito maior. O povo merece!… [16 SAMUEL] ... O povo merece!... A SENHORA 1ª 

SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Denizart Luiz do 

Nascimento do Podemos. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO –Como eu já tenho 

falado essa câmara de vereadores só me surpreende e só me traz alegria essa casa, cada 

vez mais. Foi citado aqui várias coisas né gente, saúde, alagamentos e outras coisas 

mais que aconteceu na nossa cidade. Isso aí já está a tempo acontecendo isso. Espero 

que o coro continua desse jeito, com união em prol das melhorias. Alagamentos aqui na 

nossa cidade isso aí já virou brincadeira! A minha região lá nós temos ruas lá no bairro 

Santa Mônica que o povo vive dentro d’água dia e noite todo o ano todo dessa forma, 

qualquer chuvinha lá na Rua Scorpions, Rua Cristal e Rua do Léo, vão lá para vocês 

verem como que está o sofrimento, também como também do sofrimento do nosso 

professor Luciano. E na Bica também é um sofrimento! Em Setiba agora que nós 

conseguimos contemplar que é um sonho daquele pessoal ali, acertar a Rua Safira. De 

presente a gerência do Parque Paulo César Vinha vai lá e suspense e embarga a obra 

dentro do município de Guarapari, para poder ajudar o povo a sofrer mais. Mas nós 

vamos recorrer ao estado contra essas ingerências. Organização e planejamento, eu 

sempre falei essas palavras, é o que falta nas nossas secretarias. Rafael, pode botar nos 

vídeos aí! Hoje o povo de Guarapari foi pego de surpresas desagradáveis, os 

trabalhadores lá de Taquara do Reino, eles saíram a pé de lá – Rafael passa as fotos 

antes e depois passa o vídeo. A empresa Lorenzutti está com... olha o pessoal aí no 

ponto de ônibus, eles fizeram lá uma mobilização lá justa, os motoristas e os 

cobradores, porque eles reduziram o salário deles, fizeram essa redução e fizeram pior 

ainda, fizeram a redução dos ônibus, onde a população só sofreu durante essa pandemia. 

Essa aí hoje foi o movimento deles, e eu digo parabéns a vocês cobradores e motoristas, 

reivindica aí vocês que nós aqui vamos apoiar. Mas por favor, avisa a população, que já 



vem sofrendo com essa situação de ônibus, as pessoas vão visitar os filhos que estão 

presos no presídio ali, e são deixados lá na rodoviária, e saem a pé. Eles já sofrem por 

ter um filho ou um parente na delegacia e ainda acontece isso aí. Eu gostaria aqui 

também de mostrar para vocês aquilo ali ó Uma Lambada que a população se reúne para 

fazer na Rua Rubi em Santa Mônica é uma rua reta que foi asfaltada né, que dá direção 

ali a nossa unidade saúde, o CCZ, Centro de Controle de Zoonoses. Então, a prefeitura 

de Guarapari não atender vereador nenhum nisso aí! Se o governador falar que ele foi 

atendido, eu o desminto, falo que ele é mentiroso! Porque o gerenciamento é incapaz 

dentro daquela Secretaria de trânsito ali. E lá ontem à noite e a máquina foi lá depois, - 

pode passar um vídeo agora –E a máquina foi lá e tirou essa lombada lá que foi feito 

dentro das medidas e resolução da população, foi levado as medidas para eles fazerem, 

com medo de alguém ser atropelado ali, porque uma ou duas crianças já tinha sido 

atropeladas ali, e ontem a noite um carro atropelou uma senhora ai, um acidente 

gravíssimo, e a população de Santa Mônica está revoltada com aquilo,o cara não parou 

para dá socorro, se evadiu do lugar. Nós estamos pedindo as imagens da câmera de 

videomonitoramento, que pegue a placa desse cidadão pra gente tomar providencias. 

Quer dizer então o irresponsável é a autoridade de trânsito do município de Guarapari, 

que não merecia nem está naquele emprego. Mas está lá, e vai sair daqui a quatro anos, 

e tem gente que passa a mão na cabeça dele com coisa errada. Está aí,e olha aí, e a 

máquina foi lá e retirou a lombada que fizeram lá, que vinha evitando aquilo lá feito 

pela população. E está aí agora! Duas coisas que eu venho batendo aqui no município de 

Guarapari, essa situação aí que não vai se respeitado a população, e os ônibus na cidade 

de Guarapari lotados! Mostra aí Rafael a foto dos ônibus lotados – tem essa situação dos 

ônibus que vive lotado dessa forma aí! O Covid está aí! Olha como os ônibus estão, 

lotados! Agora tem foto aí dos ônibus das empresas em Vila Velha, olha aí! Os ônibus 

da Lorenzutti estão em Vila Velha! Estão lá em Vila Velha... [17 RUTH] ... Lorenzutti 

em Vila Velha, (pode passar mais fotos em Vila Velha aí) eu fui lá e tirei 

Fotos, essa empresa tem um contrato com o município de Guarapari e não vem 

cumprindo, não sei por que não cumprem?! Se tem alguém que tem parceria com essa 

empresa, eu estou há muito tempo querendo saber, se tem alguma parceria? (alguém 

fala do plenário) entendeu? Então dessa forma é isso aí meu filho! Só pode ser isso aí! E 

povo está sofrendo! Mas a população está sofrendo dentro de Guarapari, o Dudu-

Corretor falou aqui, oh! Nós estamos vereadores, não somos vereadores! É por essa 

forma aí! O povo nos colocou aqui para a gente cobrar melhorias para eles, para lutar 

por eles! Eu faço isso aqui há anos! Há anos a gente vem mostrando os problemas da 

saúde em Guarapari, porque infelizmente nós temos problemas, tem que ser consertado! 

O Rodrigo falou aqui que precisa de aumentar o orçamento, mas precisa também 

Rodrigo, que a PEC, a PEC federal seja aprovado, a PEC da saúde, porque a PEC da 

educação foi feita! O mínimo que pode aplicar na educação é vinte e cinco por cento, a 

saúde, tem que ser aprovado lá no congresso, no senado, vir de lá para cá para os 

municípios serem obrigados serem obrigados aplicar! Porque quando tem uma emenda 

aqui, muitas vezes a maioria vota a favor do prefeito para não aumentar o orçamento! 

Então é complicado! Então nós temos que buscar meios, mecanismos para realmente 

estar lutando para o povo e mostrar para o povo e mostrar para o povo que aqui nessa 

Casa de Leis tem vereadores aqui dispostos a lutar para a população o ano todo! 

Obrigado a vocês e boa tarde! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com direito de resposta 

o Vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Vereador Zazá! É verdade 

o que você falou! Hoje a lei federal fala o mínimo de quinze para a saúde e vinte e cinco 



para a educação, o que cabe as Câmaras hoje, é realmente analisar a condição de cada 

município, e aí aprovar de acordo com a necessidade! Então assim, nós não somos 

impedidos de dar mais hoje, a não ser dar menos, a discussão nacional, eu acho que está 

na contramão do que você falou aqui, infelizmente, eles estão querendo é juntar tudo, 

fazer uma coisa diferente, porque tem municípios que tem realidade diferentes também, 

eles levam isso em consideração, nós estamos aqui analisando o nosso, mas tem 

município que às vezes você fica com a obrigação de investir e acaba então aquele 

dinheiro sendo mal investido, porque tem que investir naquele determinado setor! Então 

aqui, eu acho que hoje o modelo atual, pelo menos o que a gente poderia fazer aqui, 

realmente é discutir projetos melhores para a saúde ou mais projetos para a saúde e mais 

recursos para eles, um pouco menos para obras, as obras de mais relevância, como 

alguns falaram aqui, que as obras necessárias, as necessárias são as mais urgentes e as 

que devem ser feitas, e a saúde que não tem nada mais importante do que a saúde para 

poder salvar a vida do pessoal! Uma vez eu vi aqui a secretária -eu não era vereador, eu 

era só munícipe- falar que estava gastando vinte e dois por cento do orçamento, isso no 

ano retrasado, salvo engano, então assim, se era vinte e dois que ela estava gastando lá, 

nós demos 15,3, mas pelo menos os vinte e dois tinha que ter feito! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Senhora secretária 

próximo orador inscrito. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê– Vereador Zé 

Preto do Patriota. 

ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA (ZÉ PRETO) – Boa tarde a todos os colegas!  

Responder a pergunta do colega Zazá ali, quem tem parceria com a Lorenzutti deve ser 

o Capitão Bonfim, porque nada a favor de vans que também trabalham ilegal, mas seis 

horas da manha, ele está no carro dele particular averiguando as vans, estava apto com o 

carro particular dele, regularizando e fiscalizando as vans aqui do município de 

Guarapari! Mas assim, ônibus lá em Taquara que de dia de sábado e domingo, não vai, 

meio dia não vai, no Barro Branco não entra, Meaípe cortado a maioria dos ônibus, a 

metade, isso ele não fiscaliza, não! agora, quando é as vans, aí ele fiscaliza, porque aí 

ele tem parceria com a Lorenzutti, então ele faz isso! É o Senhor Capitão Bonfim que 

faz isso! Seis horas da manhã com o carro dele particular, então isso aí, a parceria deve 

ser dele! Agora fiscalizar o que é competência dele, ele ganha para fazer, ele não faz, 

não! Capitão Bonfim...[18 KELEM] ... fiscalizar o que é competente a ele, ele ganha pra 

fazer e não faz não! Capitão Bonfim, essa resposta quem tem que dá é o Capitão 

Bonfim, ele que deve saber, parceria!  

Fico muito triste em falar do descaso do município com enchente e tudo! Porque eu fico 

até triste, solidário ali a bancada de Kubistchek, foi um lugar que eu tive muito voto. 

Em Meaípe a nossa obra esta parada dentro da Orla lá, calçamento das ruas anteriores, 

tem dinheiro depositado conseguido por esse vereador, depositado, e o prefeito também 

nada está fazendo! Está parada a obra desde novembro! Eu fico até triste e que Deus 

ajude que vocês consigam sensibilizar o secretário e o prefeito, na verdade é mais o 

prefeito porque é o prefeito que dá ordem! Porque está difícil! A nossa obra de Meaípe 

da praia e das ruas antecedentes a praia estão todas paradas e com o dinheiro 

depositado, R$ 391.000,00 (Trezentos e noventa e um mil) mais R$ 691.000,00 

(seiscentos e noventa e um)! Quer dizer, dinheiro depositado de recurso que esse 

vereador conseguiu junto com a comunidade, não estão fazendo a obra, esta parado! 

Imagino vocês que estão querendo a obra ali em Kubistchek, é muito difícil! Um 

descaso muito grande! Porque se pregou que ia fazer, fazer o emergencial, colegas 

vereadores aqui votaram, mas não tem nada de emergencial, o dinheiro está lá e não faz 

a obra! 



A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – O vereador me 

concede um aparte?  

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Vou conceder a 

palavra a minha colega Kamila. 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Vereador gostaria de 

parabenizar a vossa excelência porque hoje pela manhã eu também recebi, era seis e 

meia da manhã, a ligação e o desespero de algumas pessoas que tem Vans no município. 

Infelizmente é um serviço que não é regularizado, eu também não concordo que 

continue o serviço sem ter a autorização da prefeitura, mas a única forma que esse 

servidor, que vossa excelência citou, que é supervisor de trânsito, Capitão Bonfim, a 

única forma que ele achou de resolver o problema dos topiqueiros foi punindo! É 

prendendo! É levando para o DPJ! Não tem dialogo, não tem conversa! O que acontece 

com o nosso município é uma falta de respeito! A Lorenzutti é um monopólio do 

transporte público que acontece aqui! Não sei quem é favorecido, mas eu sei que o que 

acontece é um descaso com o povo do nosso município! Porque é uma única frota, eles 

não cumprem o processo licitatório! Eles não cumprem as frotas que tem que ser feitas! 

E a secretaria de fiscalização eu vejo uma inércia total! Por parte dos servidor como o 

Capitão Bonfim, como muitas vezes o secretário! E não fazem nada, e o povo sofre! Os 

topiqueiros hoje de uma forma muito... no desespero porque a pandemia, muitas pessoas 

desempregadas querendo ganhar o dinheiro, querendo aproveitar de uma situação que 

estava acontecendo! Os motoristas, os cobradores, tem o seu direito de reivindicar, 

prova de uma greve dos motoristas e dos trocadores, é que a empresa é péssima, 

péssima! Porque entre em greve em cima de greve! Sempre é assim! Não comunicaram 

à população! Os topiqueiros foram para a rua para tentar tirar um pouco do prejuízo 

porque as aulas estão suspensa, existe a questão dos eventos que estão suspensos 

também, eles estão praticamente sem trabalhar, ai o servidor às seis e trinta da manhã 

pega o seu carro particular e vai começar a prender as pessoas! Uma falta de respeito! 

Uma falta de humanização! Porque as vezes ele não sabe o que esta acontecendo na 

casa dessas pessoas, o desespero de as vezes consegui o seu ganha pão! 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Só para concluir a 

minha fala. Eu queria que o Capitão Bonfim agisse igual ele esta agindo com o pessoal 

da Topic que estão trabalhando, eu também não concordo estarem na ilegalidade, mas 

eu gostaria que ele agisse para fiscalizar a Lorenzutti! Falta ônibus lá em Taquara, corta 

ônibus na nossa região de Meaípe ali pela metade! Em Barro Branco, que é para passar 

por dentro de Barro Branco não passa! Que dizer, eu queria que ele agisse da mesma 

forma que ele agiu contra os topiqueiros aqui do município de Guarapari, eu queria que 

ele agisse! Talvez ele esta escutando isso ai, ele vai vê! Porque na verdade oficio para 

ele pedindo para fiscalizar! Dia de sábado e domingo em Taquara não entra ônibus 

porque não tem passageiro, não interessa a eles! E o Bonfim é o grande culpado disso 

porque ele tem uma rapidez para fiscalizar as coisas que não precisa! O que precisa 

mesmo para atender a sociedade ele não esta nem ai! É desse jeito! Mas eu vou fazer 

um oficio para ele correr atrás de onde precisa, de onde ele é pago para atender ao povo! 

Eu acho que na Lorenzutti ele não tem salário não! Mas está parecendo que ele tem 

salário da Lorenzutti porque esta dando mais credito a Lorenzutti de atender, do que 

atender a população aonde falta ônibus! Em Taquara do Reino, onde eu falo, fiscalizar! 

Sábado e domingo não entra ônibus, meio dia não entra, mais é para entrar porque esta 

dentro do contrato, mas não tem quem fiscalize! Tem quem fiscalize os topiqueiros que 

trabalham aqui dentro do município de Guarapari... [19 CLAUDICEIA] ... topiqueiros 

que trabalham aqui no município de Guarapari porque aí é interesse dele.  



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Direito de resposta 

vereador Denizart Luiz. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – É maravilhoso né, 

está vendo aí a câmara como está realmente diferente, uma câmara que realmente vai 

cobrar. É isso aí! Porque as coisas vem errada lá de trás, ninguém vem fazendo nada, 

uma hora atinge todo mundo é o que vem acontecendo em Guarapari, está atingindo 

todo mundo. E não pensa que é só nessa região não, a população de Santa Mônica a 

pouco tempo atrás nós temos um grupo lá que na rua Esmeralda lá em cima também 

retiraram da mesma forma uma parte da população lá sofrida o que fizeram lá, porque á 

também passa motoqueiro empinando, carro a mil por hora, e ninguém faz nada. Zé 

Preto falou uma coisa certinha, eles poderiam também agir da mesma forma, que age 

com o pessoal da topiques, das Vans que tem dois rapazes que foram presos nessa 

situação aí, foram levados para o SDP e lá tiveram as suas cabeças raspadas e ficaram 

presos lá, pai de família, sofridos. Nós trouxemos eles aqui para tentar legalizar, mas 

por falta de ...nós trouxemos eles aqui, eu trouxe eles todos aqui, entramos com 

projetos, entramos com o projeto também do moto-taxi para o município de Guarapari e 

também eles fazem de tudo para atrapalhar. E a  própria empresa colocou gente aqui 

dentro para tentar me pressionar na época. Comigo ninguém pressiona nada não, não 

tenho medo de nada, não tenho rabo preso com ninguém não! E pedi que eles se 

retirassem, que eles tinham mania de fazer isso aqui na câmara, nas câmaras anteriores. 

Ia fazer alguma coisa que ia atingir a empresa, coloca o motorista, trocador, para 

pressionar...não! Aqui vieram uma vez só e saíram com o rabo debaixo das pernas. Eu 

sou a favor que os nossos motoristas, nossos trocadores reivindique a situação deles. O 

sindicato previna a população, não acontecer essa covardia igual que aconteceu hoje aí. 

Nossos celulares hoje, nossos watssap estava uma coisa de doido, a população sofrendo, 

eles recorrem a quem? Aos vereadores. É isso aí deu problema na saúde recorre aos 

vereadores, deu problema de alagamento, recorre os vereadores. O que o pobre do 

professor Luciano pode fazer em dois meses de vereador para aquela situação lá de... já 

teve lutas e mais lutas nossas também lá.  

Oldair Rossi é com você. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos!  

É um pedido aí a Secretaria de Transporte... 

(Vereadores falam fora do microfone) 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE ( CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) - Ali foi direito de resposta, pode ser feito. Vamos dar continuidade ao 

trabalho. 

Entrando no horário de liderança, solicito a secretária que faça a chamada dos 

vereadores para falar pelo tempo regimento de três minutos. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora Sabrina Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Declino. 

A 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Vereadora Sabrina Astori 

declina, vereador Dudu Corretor do Cidadania. 



O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE ( CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Convidar o nosso amigo 2º Vice-Presidente para tomar assento na 

cadeira da Presidência. 

(Assume a Presidência o 2º Vice-Presidente o vereador Marcelo Nascimento Rosa 

assume a Presidência) 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Vão falar, vamos falar que hoje o povo está afinado hoje Zazá.  É bom demais! 

Agradecer aí pela participação aí no Cidadania como liderança, agradeço a Deus por 

estar a frente desse Partido hoje porque o nosso grupo trabalhou para isso e eu acho que 

um todo não foi só eu, foi o nosso grupo todinho como a Rosana. Nós ganhamos mas 

nós estamos representando o nosso grupo e o nosso município. 

Vou falar agora de novo sobre Lagoa Dourada, a irmãzinha Lúcia falou comigo,... [20 

ANA] ... falou comigo, por telefone – ela está chegando aqui na Câmara – sobre a 

dificuldade que o bairro vem passando com os ônibus também. O ônibus também tem 

dificuldade de chegar lá! As estradas também tem que ter melhorias. Ainda mais agora 

com essa chuva que deu agora, Zazá. Eu não sei como esses ônibus devem chegar! 

Devem chegar voando, não é? Porque não tem como chegar lá! Não vai, não é! Então 

nós temos que tomar providência com todo mundo aí, juntar o grupo todinho. Essa 

câmara está muito unida. Então nós vamos trabalhar em prol disso daí. Nós vamos 

colocar os nossos objetivos, as nossas indicações e vamos trabalhar pra resolver esses 

problemas. Eu gostaria, também, de mandar um abraço para o nosso amigo Biro Biro, 

Vinícius, lá do Kubitschek. Muito atuante, e ele tem me ajudado bastante lá com as 

fotos, mandando o que está acontecendo no bairro. Não é Luciano? Então esse momento 

que nós estamos passando aqui com essas dificuldades. Mas, graças a Deus, nós vamos 

chegar ao nosso objetivo. Porque nós não vamos nos calar. E o secretário de obras é um 

rapaz que é atuante, é amigo. Tem me atendido. E falou, Luciano, que vai nos atender 

nessa demanda. Então vamos aguardar aí porque tudo que eu tenho pedido ele tem feito. 

Então esperar essa aí para a gente resolver. Porque a cobrança não está fácil não! Um 

abraço a todos e uma boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Rodrigo Borges, do Republicanos.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, voltei à tribuna para reforçar a 

minha indicação do posto de saúde no bairro Aeroporto, Jardim Boa Vista, Jardim Santa 

Rosa, Acampamento Adventista e ainda uma parte da Praia do Morro ali que pode ser 

contemplada. É só fazer uma divisão. Eu frequento, pelo menos há uns vinte anos, todos 

os dias esse bairro, essa região, e não tem nada mais importante. Não uma quadra na 

praça, ou rua, ou creche. Creche também é relevante! Mas, de tudo que eles pedem – e a 

voz dele agora vai ecoar – é o posto de saúde lá naquela região. Não é um pedido 

impossível, vereadora Rosana, líder do prefeito. É um pedido plausível. É um pedido até 

singelo. Porque a pessoa sair dali para ir ao Arnaldo Magalhães, uma pessoa que 

geralmente vai estar com enfermidades, vai estar com alguma doença, já é um descaso 

com ela, vereadora Sabrina. Então, assim, é importantíssimo que seja revisto o modo de 

tratar o pessoal daquela região. Existe, de todas as demandas, essa sendo 

imprescindível. Se cada vereador for à casa de seus eleitores, amigos da sua região, 

Kamila Rocha, vai ver que é um pedido generalizado. Então, assim, que todos vocês 

assinem. Não quero que seja obra minha, porque eu não sou prefeito para fazer obra. A 



obra é do excelentíssimo senhor prefeito Édson Magalhães. Vai ser aplaudido por mim 

e por todos os outros que estiverem lá no dia que ele der a ordem de serviço e a 

inauguração desse posto de saúde que o povo quer muito. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Fabio 

veterinário, do PSB. 

O SENHOR FABIO MAIO – Boa tarde a todos, colegas vereadores e ao público que 

nos assistem. Eu pedi para colocar umas fotos, uns vídeos aí também. Eu não sei se vai 

poder ser colocado. Hoje as indicações eu peço a reforma da pracinha do Itapemirim, 

em Muquiçaba. É uma praça que tem tido muito problema, principalmente com os 

moradores de rua. Mas então eles acabam que ali nós temos problemas de reforma de 

brinquedos e de algumas coisas também. Mas essas imagens aí que eu coloquei é que eu 

fiz…[21 SAMUEL] ... é que eu fiz um tinha feito o requerimento para rearborização da 

cidade de Guarapari, e pedido que fosse feito ali perto da Igreja Católica da Praia do 

Morro, Sagrada Família um parque, tipo um  Parque Moscoso para que nós tivéssemos 

uma cidade mais arborizada isso vem somar, uma cidade turística como é Guarapari, é 

muito bom que a gente tenha uma visão dessa aí que nós estamos vendo nessas imagens 

aí, a nossa cidade pode ser assim, não tem a necessidade né, a gente vê uma cidade 

praiana com uma área verde e areia da praia. Então, isso é possível aqui em algumas 

partes e tudo muito colorido, muito bonito, isso vai i ser muito bom para que o turista 

fique mais atraído pela nossa cidade. Eu também peço a reforma da Praça Gustavo 

Marques de Souza Pereira no Itapebussú, que e é a terceira Pracinha da ali da Rua da 

Marinha, o Max já tinha até comentado também, eu já tinha feito esse requerimento, 

porque realmente ali a região está precisando, inclusive com a cobertura daquela quadra, 

às vezes as pessoas querem fazer alguma atividade e é muito sol ou muita chuva. Então, 

é importante além da reforma, essa cobertura da praça. O asfaltamento da Rua Olinda, 

eu acredito que seja uma das últimas ruas sem asfalto ali da Praia do Morro, transversal 

com a Munir Abud, uma ruazinha muito pequena, o asfaltamento ali do trecho que liga 

as comunidades de Amarelos, Rio Claro, passando ali pela BR, passando por Rio Claro 

e Amarelos também. E tem uma outra solicitação, outra indicação que seria a troca da 

tração animal dentro da cidade, onde as pessoas, os carroceiros receberiam uma a troca 

da carroça por um tipo de bicicleta ou algum tipo de carrinho. Ali é uma coisa rápida 

ali. O rotativo na Rua Batista Gotardo,ele entrou ali até a transversal da Av. Francisco 

Vieira Passos, o rotativo tá indo até a porta da igreja! E ali não é uma rua de 

movimento, é uma rua lateral. Então, eu já fiz o requerimento não de hoje, solicitando 

que seja retirada essa rua do rotativo. Ela não é a rua principal, e não tem a necessidade 

dela entrar no rotativo. O sujeito não pode nem ir a missa que tem que pagar o rotativo! 

Tem que parar com isso! Obrigado. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Agora nós vamos passar para as considerações finais. Vamos 

chamar o nosso irmão e amigo Odair Rossi, nosso querido Vereador Oldair Rossi, 

homem incansável na luta pelo povo. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI - Boa tarde a todos, Mesa Diretora, quem 

nos assiste em casa. Vereador Rodrigo Borges, Izac, meu amigo Vereador Marcelo 

Rosa, quero parabenizar vocês porque quando estava como Presidente da Associação de 

Moradores nós fizemos esse requerimento do posto de saúde da região. Fiz esse 

indicativo também que vai vim para apreciação, e eu acho muito importante quando a 

gente se une em prol de um benefício do povo. Esse posto de saúde...a creche nós 

conseguimos! Ela foi licitada, ela vai ao lado do campo do Aliança, e o prefeito nos 

garantiu que o posto de saúde vai ser lançado onde que é a creche em frente o campo do 

Aliança. Mas nós temos que se unir, para que saia do papel, isso é muito importante, 



essa creche e esse posto de saúde na região. Toda aquela população daqueles cinco 

bairros está desassistida! Eu vou ou falar aqui de Tartaruga, Aeroporto,  parte da Praia 

do Morro, Praia dos Adventistas, Jardim Boa Vista e Santa Rosa, ao qual vocês sabem 

que nós tivemos um trabalho incansável ali também, na Avenida Paris junto com 

prefeito Edson Magalhães, aquela obra tão importante dentro do Bairro Santa Rosa, que 

beneficiou o município de Guarapari. É a segunda melhor obra do município, a primeira 

é a Praia do Morro e a segunda é lá agora, pela viabilidade, pela pista de ciclismo que 

tem até a Rodovia...[22 RUTH] ... pela pista de ciclismo que tem até a rodovia; a 

implantação agora de Tartaruga ao Fórum! Então esse posto de saúde é de suma 

importância para aquela região! De suma importância! A creche foi licitada? Foi 

licitada! Estive com Sônia Meriguetti, na época Sonia esteve lá a pedido do prefeito, 

fizeram um levantamento, ela vai ser construída do lado do campo do aliança! E o posto 

de saúde vai ser construído onde que é a creche! Mas nós temos que nos unir! Continuar 

a união! Porque essa Câmara de vereadores, quando a gente via as outras passadas, que 

eu acompanhava de casa, eu via essa união! E quero agradecer ao povo de São João que 

me atendeu tão bem lá ontem na associação de moradores (não vai dar para passar o 

vídeo aqui) mas já fizemos os indicativos, os ofícios, estamos esperando agora o poder 

executivo, os secretariados tomarem providencias, porque a comunidade, ela está 

abandonada! As estradas lá estão inviáveis! Pedir ao nosso querido Secretário de Obras, 

Odivan que dê essa atenção para lá, e para todo o interior! Tá ok, gente?! Muito 

obrigado! Vou contar sempre com o Rodrigo, Isaque e Marcelo, nessa luta, porque é 

para o povo, a obra é do povo e nós somos funcionários do povo! Estamos aqui para 

atender a necessidade do povo! Muito obrigado e Deus abençoe a todos! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Seguindo agora a sequencia, o nosso Vereador Isaque Queiroz, 

nosso contador, nosso jogador, um baluarte aí também! 

O SECHOR VEREADOR IZAQ QUEIROZ DE JESUS – Obrigado Presidente Dudu! 

Realmente é um dia muito triste com a morte do nosso amigo Rico, conhecido como 

Rico, morador antigo do Bairro Olaria! Então nossas condolências a família, que Deus 

possa estar confortando os corações!  

Nós queremos só fazer uma fala no sentido, com relação ao transporte público, tá? Eu 

acho que Zazá, essa luta não é só sua, essa luta é uma luta nossa, é uma luta da cidade, 

precisamos de melhoria, precisamos que a frota seja retornada, que esses ônibus que não 

estão aqui, que estão em Vila Velha, em Vitória e outros, em outras garagem, retornem 

para o município, precisamos que o motorista, que o cobrador sejam valorizados, né? 

Então a gente precisa que a cidade respeite o usuário do transporte público coletivo! 

Nós precisamos fazer respeitar! E nós somos a voz! Então eu tenho um amigo de rede 

social que todos os dias me cobra: fala sobre o transporte coletivo! Fala sobre o 

transporte público! E eu vou mandar um alô para ele! Edinaldo os vereadores tem 

cobrado nessa Casa! E aqui, pelo menos eu não tenho rabo preso com Lorenzutti, não 

tenho nada lá! Não recebo nada de lá! Então eu posso falar! A única coisa que talvez eu 

gostaria de poder indicar pessoas para trabalhar como motorista! Mas nem isso eu quero 

pedir! Porque a gente tem demandas na cidade! Temos pedido de emprego em todos os 

lugares, assim como eu faço no Extrabom, eu encaminho currículum para o Sempre 

Tem, para o Casagrande, antigo Santo Antônio, a mercearia do bairro que a demanda de 

emprego é grande, a gente sabe que a gente não consegue abrigar todos os amigos no 

poder público, na Câmara e nem na prefeitura! Então assim, o meu pedido nesse sentido 

é que a Lorenzutti, que a secretaria de transporte, ela possa estar acompanhando, e que 

possamos pedir, essa Casa, que a comissão permanente possa estar acompanhando isso, 

e se não tiver um específico, possamos criar uma comissão para estar acompanhando e 



vistoriando essa prática, para vistoriar de perto a execução desse serviço, porque a 

Lorenzutti aqui é uma concessionária do município, o município concedeu a ela, por 

meio de uma licitação, a permissão, a concessão para uso desse serviço! Então ela tem 

que executar bem, caso contrário, podemos questionar essa concessão! 

Eu ainda quero falar sobre a questão da saúde, e tivemos aqui um embate no sentido, 

dois vereadores apontando situações com relação a saúde, a gente sabe que o dia de 

hoje, a gente sabe... (acabou o tempo)... [23 KELEM] ... O SENHOR 1° VICE-

PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO) - Izac fica a 

próxima ai que vai dar tudo certo irmão. 

Chamar o nosso vereador Dito, nosso vascaíno Dito. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde mais uma vez, 

é uma honra a Deus por esta oportunidade. Falando de saúde. Eu estou aqui no terceiro 

mandato e quando estive vereador no primeiro mandato eu caminhava com o deputado 

Carlos Manato e a gente tinha, e tem até hoje, um bom relacionamento, onde nesse 

primeiro mandato a gente trouxe para Guarapari mais de dois milhões de emendas, 

principalmente para a área da saúde! Na época vieram equipamentos da saúde, não só 

para a área especifica da saúde, mas como cadeiras, mesas, armários e etc... E na época 

eu fiz um projeto para a informatização de todos os postos de saúde do município para 

que as consultas fossem agendadas via internet. Eu acredito muito que esse projeto sairá 

do papel, porque só assim nós deixamos de ter essas filas enormes nos postos de saúde, 

nos postos de vacinação! E que o corpo da saúde deixa de ser ingerente(sic) e passa a 

ser aplaudido! Isso faz parte, eu acredito que cada um daqueles que estão ali, eles dão a 

vida deles ali, principalmente aqueles que estão no combate do Covid! Hoje existe falta 

de equipamento, falta disso, falta daquilo! Mas nós precisamos também, que o nosso 

executivo, e nós vereadores consigamos emendas e que seja aceita essas emendas para o 

município! Porque eu tenho um deputado, inclusive, marcou uma conversa comigo para 

semana que vem, porque ele tem duas ambulâncias para mandar para Guarapari. Sei que 

vai ter gasto, porque vai ter que te motorista, vai ter tudo, mas vamos fazer um processo 

seletivo, um concurso público, para que a gente possa melhorar ainda mais a saúde de 

Guarapari e acabar com a ingerência da saúde de Guarapari! Meu muito obrigado e boas 

tarde a todos! 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Senhor presidente, pela 

ordem! 

O SENHOR 1° VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Com a palavra para considerações finais o vereador Denizart. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Mais uma vez eu gostaria 

de agradecer, presidente Dudu. Dizer para a população de Guarapari que segunda feira, dia 15, vai 

ocorrer aqui nesta Câmara de vereadores a convocação da secretária da SEMAP, a Juliana; do 

Severino da iluminação pública; e representantes da EDP Escelsa. Na quinta-feira a Comissão de 

Obras Públicas do Município de Guarapari formada pelo vereador Denizart, vereador Oldair 

Rossi, vereador Léo Dantas,  estaremos aqui fazendo uma sabatina a empresa, como também aos 

nossos representantes do poder público municipal, sobre as condições que a EDP Escelsa vem 

trazendo de problemas, e problemas seríssimos para o nosso interior de Guarapari, como também 

bairros mais próximos nossos, como aqui em Andana, Jabuticaba, Vilage do Sol e principalmente 

Ilha do Sol! Investimentos não temos nenhum desta empresa no município de Guarapari! A 

importância dos vereadores aqui também, nossos colegas vereadores, façam-se presente também 

porque vocês são representantes de alguma região, de alguma parte do município que eu falei, 

com certeza vocês são, preciso de vocês aqui.  

Na quinta-feira teremos a primeira reunião pública desse mandato com o terma Moradores Em 

Situação De Rua No Município De Guarapari, que virou uma lastima, está virando uma lástima! 



Nós, com certeza, iremos tomar uma providência diferente. Nós já levamos ao conhecimento do 

Ministério Público, já temos o processo judicializado e o governo do estado, graças a Deus o 

governador Casagrande também apresentou um projeto maravilhoso na Assembleia... [24 

CLAUDICEIA] ... E o Governo do Estado, graças a Deus o Governador Casagrande também 

apresentou um projeto maravilhoso na Assembleia, aonde nós fomos lá para também acompanhar 

aquilo lá, porque aqui em Guarapari o que está tendo aqui é um amadorismo, no trabalho que se 

tange a essa situação no município de Guarapari, é vergonhoso, não se tem solução e se essa Casa 

que vocês não tiveram presente aqui com a gente, mas a vereadora Kamila, sempre teve presentes 

em todas com nós aqui, preciso de vocês aqui para a gente aumentar esse debate, traremos gente 

de conhecimento de outros municípios ligados ao Estado vão vir para cá Rodrigo para a gente 

fazer um debate bonito aqui para poder ter solução, não esta fácil a situação dos moradores de 

situação de rua em Guarapari. 

Parabenizar o Izac pelas palavras dele Izac você está certo no que falou. Esse contrato 

dessa empresa tem que ser revisto, precisa ser debatido. O Conselho Tarifário no mês 

passado aumentou para R$ 3,80 (três reais e oitenta centavos) a  passagem de ônibus, 

aumentou. Então será que tem alguma coisa errada, tem alguma coisa errada, diminuiu 

os ônibus estão lotados. O que está acontecendo? Então tem alguma coisa errada e nós 

vamos querer saber. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE ( CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Com a palavra o nosso amigo vereador Rodrigo para as 

considerações finais.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom, fazer a consideração 

final dos dois últimos temas sobre a saúde. Acho que o que mais importa pra gente 

conseguir consertar a questão de dentista, pediatra, é a contratação de médico, isso é um 

fato. Não tem, não se programa a contratação de médico, não abre concurso e é isso que 

precisa, se tiver outra pessoa capacitada para poder diagnosticar uma doença vocês me 

explica quem é. Se não tem médico em lugar nenhum só tem um jeito: contratar médico. 

Porque que não fazem isso? Podemos investigar, podemos saber o motivo disso aí, se é 

falta de dinheiro, o que é. 

Agora a fala que me antecedeu aqui sobre o Capitão Bonfin falaram que ele talvez 

esteja recebendo alguma coisa. É muito preocupante! Vou falar como vereador e como 

munícipe o que foi feito aqui foi uma denúncia, tem que ser averiguado por esta Casa, 

peloos responsáveis porque quem está lá é uma autoridade constituída, nomeada, paga 

pelo povo. Se o Capitão deve ele tem que responder. Conheço o Capitão, não estou aqui 

acusando ninguém, eu ouvi uma fala. Eu quero falar para vocês que por mais que seja 

doído Zazá pessoas indo trabalhar no transporte público clandestino mais é clandestino 

a gente não pode em momento nenhum ir a favor da ilegalidade. Não nessa Casa, a 

gente pode até tentar regularizar a questão deles, mais a favor do clandestino não dá. 

Assim, nenhum de vocês foram a favor não do clandestino só vou terminar aqui a fala.  

Sobre a Lorenzutti a prestadora de serviço, existe um princípio no direito da eficiência, 

esse princípio é o que norteia muito o transporte público, ele tem que ser feito com 

qualidade, ele não pode colocar um ônibus capenga, não é dessa forma. Então assim se 

não está aplicando esse princípio pode ser revisto sim e aí porque não esta sendo 

revisto, porque que não estão exigindo, porque legalidade para ele exigir um serviço 



bem prestado tem, tem previsão legal para isso sim. Aqui a gente alerta e a comissão 

proposta pelo vereador Izac é muito pertinente, oficializa vereador que eu sou a favor.  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE ( CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Com a palavra o vereador Zé Preto para as considerações finais.  

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Mais uma vez aqui. 

Assim, continuidade da fala... [25 ANA] ... Assim, continuidade da fala do colega 

Rodrigo. Na verdade, assim, a gente quando... A gente se assusta com a rapidez de 

fiscalizar os ilícitos. Porque, na verdade, eu não concordo também com a coisa errada; 

trabalhar errado no município. Mas, assim, eu fico preocupado é com a rapidez que ele 

age: com carro próprio, carro particular, corre e pega a polícia de trânsito e vai lá 

fiscalizar as vans. E o que era pra ele estar fiscalizando – que ele ganha para fiscalizar – 

é uma linha de ônibus que é cortada lá em Taquara; é uma linha de ônibus que é cortada 

lá em Barro Branco; é uma linha de ônibus que não entra no setor certo; é uma linha de 

ônibus que não vai lá a Lagoa Dourada, não vai a Amarelos. Vai pela metade. Ele 

recebe para isso! E muito me espanta por que ele para fiscalizar a coisa irregular ele é 

muito ágil. Muito me espanta! Então e isso que a gente levanta essa tese. Por que ele 

não fiscaliza... Porque ele ganha! Ele ganha para fiscalizar! Na verdade, ele ganha para 

fiscalizar onde não está passando ônibus. A gente fala para ele, liga pra ele. Aí hoje ele 

falou comigo: “faz requerimento para mim”. Será que se a gente ligar, nós, vereadores, 

não estamos reivindicando um pedido do povo, não? Eu, na verdade, graças a Deus que 

você conhece ele. Eu não o conheço não! Eu não o conheço! Na verdade, o que 

acontece? Me espanta é a agilidade dele fiscalizar uma coisa irregular, e a coisa que está 

irregular que ele ganha... Ele ganha! Ele recebe do povo, dinheiro de recurso do povo 

que paga. Entendeu? Então o que acontece? Você entendeu colega? É uma fala para nós 

debatermos e até chamá-lo aqui. Por que ele é ágil para fiscalizar uma coisa irregular 

que são as vans? E por que ele não fiscaliza a Lorenzutti que não vai? Corta dia de 

sábado e domingo os ônibus de Taquara! Corta ao meio dia que era pra ir e ela não vai! 

Será que não tem passageiro meio dia lá não? Será que ele só passa na BR 101 e não 

entra dentro do Barro Branco? Por que isso? Ele teria que estar também fiscalizando 

com agilidade isso aí também. O que muito espanta a gente é isso: agilidade pra uma 

coisa e agilidade, que é para ele ser ágil, ele não está sendo. Então, assim, espanta a 

gente! Porque, na verdade, assim, eu deixei de crescer para não ter medo. Eu, medo de 

ninguém eu não tenho!  Se o Bonfim foi polícia; se ele foi o que ele foi o problema é 

dele. Tem que estar aqui, se ele está no cargo dele é para trabalhar para o povo. Não tem 

esse negócio de ligar e falar. Comigo não tem esse negócio! Entendeu? Ele tem que 

fiscalizar o que está predicando o povo. Ele tem que deixar disso. Então a fala sua é 

muito importante. E, na verdade, nós vamos – da comissão de Redação e Justiça – 

chamar ele aqui para responder por que ele tem agilidade para uma coisa e agilidade que 

ele recebe ele não tem? Isso é o que nós vamos deixar colocado. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Direito de resposta ao vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Bom, então eu acho que a fala do 

vereador ficou pertinente. Podemos, então, chamá-lo aqui, porque é até importante ele 

poder falar também. Eu o conheço, mas ele não é o meu amigo pessoal. Eu só estou 



explicando: eu o conheço porque ele é uma figura pública na política. Então, assim, é 

importante chamá-lo para ele prestar esclarecimento a qualquer indagação que a gente 

fizer. Importante, então, a elaboração da comissão. Isso também é pertinente. Não foi só 

em Taquara que foram cortadas as linhas. O pessoal do Adalberto reclama que lá, para 

ir para o bairro Aeroporto, eles têm que caminhar aquilo tudo. O pessoal do Portal agora 

também reclama que cortaram as linhas. Então, assim, é importante que seja colocado às 

claras por que estão se cortando as linhas? Então se ele é quem vai poder explicar isso 

para população, que venha para também explicar por que ele faz essa fiscalização, ou 

qualquer outra indagação que vossa excelência fez.  

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Nós vamos agradecer a Deus por mais um trabalho que está se 

encerrando. Não havendo mais nada a tratar, declaro encerrada a Sessão. 

(A Sessão é encerrada às 17 horas e 24 minutos). 

 

 

WENDEL SANT’ANA LIMA 

PRESIDENTE DA C.M.G 

 

TAQUÍGRAFOS: 

SAMUEL RAMALHETE FERREIRA 

ANA FLÁVIA RODRIGUES DOS REIS 

RUTH RAMALHETE FERREIRA 

CLAUDICÉIA DE SOUZA FRANCISCO FURTADO 

KELEM POMPERMAYER CAPISTRANO MARTINS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


